



## 青少年育成 だより

### 3月の補導日誌から

#### 第1班(大門)【3月19日(木)】

大門原公園で中学生が10名遊んでいました。桟敷原児童公園では、小学生2名、中学生4人や幼児が遊んでいました。塩尻西小学校のグラウンドでも子ども達が18名程いました。ボール蹴りをしていた高校生2名に声かけしたところ、「家にばかりいるとおかしくなります。」と言っていました。子どもは、時々広い場所で走り回ることが大事だと思いました。

#### 第2班(大門)【3月23日(月)】

とても天気の良い日でしたが、新型ウィルスの影響があり、あまり人は出歩いておらず、町の活気はないように感じました。公園では4~5人の親子連れや高校生が遊んでいた程度でした。

新型ウィルス感染が早く収束することを願ってやみません。

#### 第3班(塩尻東)【3月24日(火)】

みどり湖駅周辺は人通り少な目で、夕方寒くなってきて閑散としていました。一本木公園では親子3人連れがブランコをして遊んでいました。春休み中の塩尻東小学校の校庭では中学生が女子も含めて9人ほどおり、野球やサッカーを楽しんでいました。

#### 第4班(吉田)【3月25日(水)】

通学路において帰宅中の子ども達への声かけ、通学路の危険個所チェックなどを行いました。小学校校庭で午後6時でも小学生や中学生が遊んでいました。外出自粛の中、ストレスがたまっていることもあり、今回は大目に見ることにしました。帰路途中の女子中学生にも遭いましたが、道路は狭く、グリーンベルトはあるものの、車のすれ違いがやや厳しいのに、猛スピードで走る無灯火の車がいました。子ども達には飛び出し注意を呼びかけていきたいと思います。また、街灯が夕方になんて点灯しない個所が見られました。

#### 第5班(片丘)【3月26日(木)】

区域内で子どもの姿は全く確認できませんでした。子ども達にとって大切な節目の時期にもかかわらず、新型コロナウィルスによる一斉休校は、子ども達の心を思うと胸が苦しくなる想いです。

#### 第6班(広丘)【3月27日(金)】

北部公園のグラウンドで少年サッカーチームが試合中でした。元気よくゲームに臨む姿は気持ちの良いものです。公園トイレ内は掃除も行き届き、問題ありませんでした。ギャザではフードコートに20名位の子どもが熱心に学習してい

発行 塩尻市青少年育成センター

電話 52-0280 内線3151

### ～各班の活動紹介～

たり、高齢者が談笑していました。アピナはいつもより来客数が少ないように思いました。親子連れも見かけましたが、補導対象となる場面はありませんでした。令和元年度最後の巡回でしたが、コロナウィルスの影響か、戸外での活動は見られたものの、施設内での子どもの姿は少なかったように思います。

ところで広丘地区は子ども達が集い、学び、成長する施設が集積する拠点圏域が形成されています。そこに集まる子ども達と関わる関係団体(例えばコミュニティスクールなど)とも連携し、新たな活動の場を広げていくことが今後の課題だと思います。

#### 第7班(高出)【3月17日(火)】

コロナウィルス感染症が問題になっている時期の巡回でした。桔梗小学校はこの日終業式でした。2班に分かれて公園を見回りましたが、ふれあい広場は子どもの姿はありませんでした。大人のポイ捨てと思う煙草の吸殻がありました。中央スポーツ公園は少人数の子ども達が遊んでいました。ゴミが落ちていたので拾いましたが、子どもに感染しないよう、手洗い、うがいなどをしっかりしたいものです。

#### 第8班(吉田)【3月19日(木)】

コロナ騒ぎの中の巡回となりました。約2キロの巡回中、出会った子どもは数人のみでした。「えびの子公園」で出会った児童と母親の3人は、市内のいごみを避けて来たとのことでした。その池では20羽以上の鴨が戯れており、親子連れとのコントラストが妙な感じでした。コロナウィルスは私たち手の出しようがありませんが、先生の方々が日々、市内を巡回していると聞くと、歯がゆいばかりです。私たちのあり方も問われているのではと思います。

### ～～臨時少年相談電話(長野県警)～～

#### 「ヤングテレホン」開設

**026-232-4970 (ヨクナレ)**

期間限定(4/13~5/10まで)24時間運用

※ 通常日は、8:30~17:15の間のみ受付

学校の休校措置などで子どもが家庭で過ごす時間が増加したことで、心身へのストレスが懸念されることから、長野県警では、家庭問題、非行問題、学校問題、交友問題等少年に関する悩み事を受理する相談窓口を開設しています。機会をとらえて地区の皆さんに広報してください。



## 令和元年活動状況報告

### 青少年育成委員協議会の議案 にかかる書面決議について

令和2年度総会の中止に伴い、4月15日付でお願いしました総会議案の

(1)令和元年度事業報告及び決算報告

(2)令和2年度事業計画案及び予算案につきまして、4月15日付で書面決議をお願いしました。

お手元の書面議決書に必要事項を記載のうえ、同封の返信用封筒に入れて投函し、郵送にて提出してください。提出期限は4月30日までとなっていますので、お手間をおかけしますが、よろしくお願ひいたします。(※現在、半数以上の方が提出済です。)

既に御提出をいただいた皆様方にはお忙しい中、誠にありがとうございました。

### 5月の活動の中止について

4月24日付の御通知で、5月の活動の中止について御連絡しました。3月の「補導だより」には、ストレスを抱えた子ども達の見守りが必要と申し上げましたが、コロナウィルス感染拡大が止まらず、国の「緊急事態宣言」や松本圏域における警戒宣言(レベル2)が出されるに至りました。

連日マスコミで報道されるように、世の中挙げてコロナ対策に取り組む中、私どもの活動も自粛の判断を余儀なくされたものです。他市も同様の判断をしているようです。

過日、市内の状況を見るため、薄田会長と共に市内巡回をしましたが、休業要請に応じて、休業中や営業時間短縮の看板が出ていたる店舗が目立ちました。ゲームセンター「アピナ」も、5月7日まで休業となっています。

また、公園にも子どもの姿が比較的少なく、小中学校、高校が休校の中、図書館などの閉館で行き場もない子ども達は、家の中でひたすら過ごしているのかと思うと、何とも言えない気持ちになりました。

コロナ情勢の先行きは見通せませんが、今はお互に細心の注意を払いながら、早めの終息を願うしかありません。何より、委員御自身一人ひとりが御自愛くださいますよう

お願い申し上げます。



#### ○1期(R元年4~6月)

実施日数 28日

実施回数 午後 28回 夜間15回 計 44回  
従事人数 午後158人 夜間95人 計 253人  
声かけ人数 6人(単なるあいさつは除く)

#### ○2期(R元年7~9月)

実施日数 41日

実施回数 午後 33回 夜間16回 計 49回  
従事人数 午後178人 夜間87人 計 265人  
声かけ人数 7人

#### ○3期(R元年10~12月)

実施日数 42日

実施回数 午後 42回 夜間4回 計 46回  
従事人数 午後191人 夜間16人 計 207人  
声かけ人数 9人

#### ○4期(R2年1~3月)

実施日数 28日

実施回数 午後 27回 夜間3回 計 30回  
従事人数 午後122人 夜間10人 計 132人  
声かけ人数 1人

※午後6時以降にかかった場合は夜間1回として計上します。

○ひまわりっこステッカー 計16枚配付

### 令和元年中の子ども・女性に対する 声かけ事案の概況

子ども・女性に対する声かけ、つきまとい事案は、それだけで犯罪に当たる場合があるだけでなく、殺人や誘拐、性犯罪等の重大な犯罪の前兆事案と言えます。

この種の事案は、令和元年中に県下で593件発生(前年比70件増)しており、依然として多発しています。

### イカの おもし

#### ●就学別の被害対象

小学生 255件(43パーセント)

高校生 115件(19.4パーセント)

中学生 93件(15.7パーセント)

#### ●場所別

道路上での発生が381件(64.2パーセント)で、多くを占めています。

#### ●時間別

子どもに対する声かけ事案は登校時間帯の7時台と下校時間帯の15時~17時台が多く、特に下校時間帯が半数以上をしめています。

※防犯信州から引用

**事務局から** 今、見えない敵によって、世の中が今だかってない混乱の中にあります。桜は咲いても春の実感がなく、心が晴れません。学校へまだ行けない新1年生を思うと胸が痛みます。活動は中止でも、普段の生活の中で、地域の子ども達に寄り添う気持ちを持ちたいものです。(T)